

El BNG defiende un gran parque en As Hortas junto con un uso agrícola

SANTIAGO / LA VOZ

El BNG presenta una moción al pleno para convertir As Hortas en un parque urbano compatible con el uso agrícola tradicional de huertas de carácter público. Recuerda que se ha puesto en marcha un programa de huertas urbanas en Santiago para fomentar prácticas agrícolas ecológicas y tradicionales con la consiguiente recuperación de la superficie agraria desaprovechada de Belvís, Fontiñas-Cotaredo y Caramoniña. El Ayuntamiento cede estas tierras a los vecinos para dichos cultivos, con las parcelas identificadas con el número y el nombre de quien las cultiva.

«A zona das Hortas, en actual estado de abandono, pódese converter nun atractivo parque urbano para lecer compatible co uso do sistema de leiras públicas xa experimentado con éxito noutros emprazamentos de Santiago», dice el BNG, quien considera que As Hortas constituyen un lugar «emblemático» de superficie agraria útil que es preciso poner en producción al mismo tiempo en el que se convierte en un gran parque.

Los socialistas ven en el campus aeronáutico una alternativa ambiciosa para la vieja terminal

Rechaza como solución la propuesta de una escuela de azafatas por considerarla «pobre»

SANTIAGO / LA VOZ

El grupo socialista propone que la terminal de Lavacolla se convierta en un campus universitario aeronáutico, idea que ya abordó con el rector de la Universidad en dos reuniones y que este consideró interesante. El campus estaría vinculado, según resaltó ayer el portavoz del PSOE Francisco Reyes, a una oferta amplia de especialidades de Formación Profesional «mais aló do que é de persoal e de cabina», igual que sucede en Sevilla.

Reyes se refirió a nódulos como elementos o procesos en rutas aeronáuticas, administrativo aeronáutico, sellador o mecánico aeronáutico, entre otros, que se sumarían a los grados universitarios como piloto de aviación comercial u operaciones aéreas. Subraya que un proyecto de este tipo «daría moita vida á con-

torna de Compostela». El grupo socialista presentó una pregunta dirigida a Noriega para conocer la propuesta presentada para la antigua terminal y señala que si se trata de la realizada por el PP de una escuela de azafatas, sería una oferta «moi pobre».

Solución para Triacastela

Por otra parte, el PSOE presentó una moción para su debate en el pleno sobre la necesidad de dar una solución a los problemas de movilidad de la rúa de Triacastela, que une al sur de Fontiñas, en donde residen en torno a 25.000

personas, con el casco histórico. El nivel existente y las escaleras actuales suponen un grave problema para buena parte del vecindario, particularmente para el gran número de personas mayores que hay en el barrio.

El pasado mandato los técnicos del Ayuntamiento compostelano plantearon como la mejor solución la instalación de un ascensor. «Nestes nove meses que teñen pasado desde entón nada sabemos deste proxecto, pero esta zona precisa dunha solución urxente», señala el portavoz socialista.

PRESUPUESTOS

Francisco Reyes señala que su grupo tenía razón al apoyar la bajada del IBI

El grupo socialista considera que, a la luz del documento de los presupuestos, tenía razón cuando en el pleno de aprobación de las tasas municipales defendió la bajada del IBI, puesto que la partida que prevé Compostela Aberta es la misma que la del año anterior, salvo los 600.000 euros correspondientes a la sentencia del ca-

tastro. «Sorprende que o grupo de goberno mantefía o discurso de que teñen menos recursos porque iso significa que, ou ben non len os seus números ou non queiren avanzar», indicó Reyes. Criticó que los presupuestos no sean «de xénero», lo que es de «especial gravidade» al proceder e un partido que defiende la igualdad.

ONCOLOGÍA Simposio sobre biopsia líquida para tratar mejor el cáncer

El jefe de Oncología del Clínico, Rafael López, coordina los días 29 y 30 en la ciudad un simposio sobre biopsia líquida. Este método obtiene, mediante un análisis de sangre, información precisa y actualizada sobre el estado de un tumor y facilita determinar el tratamiento más adecuado de cada caso. Varios expertos analizarán sus beneficios.



La reunión se celebró ayer en Santiago. ANA VARELA

PROSTITUCIÓN La Xunta evalúa la actuación del último año con oenegés

La secretaria xeral de Igualdade, Susana López Abella, se reunió ayer en Santiago con representantes de oenegés que ayudan a mujeres en situación de prostitución y víctimas de trata. En el encuentro de trabajo se evaluó la colaboración mantenida sobre este asunto el último año, y se abordaron objetivos para el 2016.

IDIOMAS Taller sobre adquisición de competencias en español y portugués

Esta tarde, entre las 18.00 y las 19.30, se celebra en el Aula de Lenguas 3.11 de la Facultad de Químicas un taller, gratuito y abierto, sobre la adquisición de competencias comunicativas en portugués y español. Lo organiza el Centro de Lenguas Modernas de la USC. Lo imparte Alberto Madrona Fernández, experto en la materia, que enseña en las universidades Nova de Lisboa y en la de La Rioja.

METEREOLÓGÍA Santiago registró la mayor cantidad de lluvia de España

Las lluvias han elevado las reservas de los embalses gallegos: alcanzaron el 85,5 % de su capacidad en la cuenca Miño-Sil y el 90,9 % los de Galicia Costa. Lo hicieron en una semana en la que en Santiago se registró la mayor cantidad de lluvia de España, con 63 litros por metro cuadrado, según datos difundidos ayer por el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente.

Las personas sintecho que viven en Santiago tienen 46 años de media

SANTIAGO / LA VOZ

En Santiago hay cuatro tipos de personas sintecho: las que carecen de alojamiento, las que no tienen vivienda, las que poseen viviendas inseguras y las que tienen hogares no adecuados. Los perfiles de los sintecho tienen entre 18 y 74 años, con una media de 46 y estudios primarios o sin ellos.

Son personas desempleadas de larga duración en las que priman los trastornos psicóticos, de personalidad, de estado de ánimo y patología dual. Hay bastante homogeneización entre mujeres y hombres, el 85 % con grave enfermedad mental en riesgo de exclusión social severa y el 15% con enfermedad mental grave.

Son datos que reflejan el programa municipal de ayuda a personas sin hogar puesto en marcha por el Concello en colaboración con Feafes y Cruz Vermella, y que tendrá continuidad con una segunda fase.



El nuevo Consello se constituyó ayer, tras casi diez años desde su sesión anterior. ÁLVARO BALLESTEROS

El Consello de Saúde comienza con la idea de elaborar un plan municipal

J. G. SANTIAGO / LA VOZ

Elaborar un plan municipal de salud, que partirá de trabajos iniciados hace 10 años será uno de los objetivos del Consello Municipal de Saúde de Santiago. El organismo de participación se constituyó ayer, y también acordó modificar y actualizar su reglamento, publicado en agosto del 2003 en el Boletín Oficial de la Provincia.

La edila de Políticas Sociais, Concha Fernández, que lo presi-

dió, afirma que su última reunión fue en marzo del 2006. El pleno municipal de febrero aprobará su nueva constitución. Se pretende reunirlos ahora trimestralmente.

Ayer estaban además María Corral, Paco Reyes y Rubén Cella, de los grupos municipales del PP, PSOE y BNG; Jorge Suanzes y Estrella López Pardo, del Sergas; por la Xunta de Persoal da Área Sanitaria, el presidente, Camilo Agulleiro, y un representante

de UGT, aunque este organismo designará sus miembros el miércoles próximo; Xosé María Dios, por SOS Sanidade Pública; y Cogami. Acudió el Colexio de Psicoloxía, pero no el de Médicos. El Consello de Relacións Veciñais comunicó sus dos representantes. Y la Asociación de Pacientes e Usuarios del CHUS declinó participar y solicitó que sea más abierto y poder escoger a representantes de su colectivo.